

活 動 報 告 書

30年8月分

	活 動 内 容	
どんぐりの森	<p>35度を超える猛暑日でも森の中は直射日光が緑に遮られ、来てみれば過ごしやすい環境です。毎年恒例の児童センターの水遊びは台風の接近に伴い残念ながら中止。冬にリベンジです！元プレーリーダーのヒロ夫妻が遊びに来てくれました。森を懐かしんでいる姿が印象的でした。</p> <p>8月もプールで盛り上がりました！ケンカに限りなく近い水のかけあいからバケツで投げ合う水をキャッチする遊びやタイヤの排水口から工夫して水を流す遊び、タイヤに乗ってウォータースライダーを滑り降りるなど新しい遊びが次々と生まれ、それを真似る子ども達も楽しそうでした。涼しさと楽しさを提供してくれる水のありがたみを感じます。</p> <p>中2常連男子は小学生低学年から大人まで絶大なる人気と信頼を持つ存在。遊ぶ楽しみを知っています。市役所子育て支援センターのインターン生はプレーパークに戸惑いながらも、野球やプール、泥団子など子ども達と遊んでいました。</p> <p>寄付で頂いた赤い玉（ボール）が人気。ロープにぶら下げて乗ったり、パンチしてみたり、タイヤにはめてトランポリンになったり、ドッジボールをしたりと使い方たくさん。目新しいものがあると子どもたちはいろいろと使ってみたくなる様子。子ども達の体験が増えていきます。こんな遊びの素材をもっと増やしていきたいと思いました。</p> <p>暑さが続いたためか栗の成長も早く、何と栗を羽に見立てて栗ミントンでドキドキしながら遊んだり、栗を投げあつたりとスリルを味わう遊びへも発展していました。</p>	
	<p>主な遊び： ブランコ、木工、料理、缶けり、ターザン/モンキーロープ、焚き火など</p>	
	活動日（日）	8
	参加人数（名）	357（初参加42・市外47）
中央公園	<p>とにかく暑い1日！午前はずっと来てくれる常連ママがお友達を大勢連れて遊びに来ました。猛暑の中でも子どもは元気！中央公園のプール目当てで来る人がぶらりと立ち寄って遊んでいくのは駐車場横という一般の人にも目につきやすい場所だからです。どんぐりの森に来ている子どもも多く来ていました。またこの場所はセミの抜け殻パラダイス！子どもたちと一緒に200個程拾いました。アブラゼミだと思っていたら地域振興財団の七種さんがミンミンゼミも混ざっているよと教えてくれて、ミンミンゼミとアブラゼミの抜け殻の違いを研究。よく見ると違いが解ってきます。こんなにセミの抜け殻をじっくり見たのは初めてで面白かったです。子ども達は虫捕りで盛り上がっていました。</p>	
	<p>主な活動： 穴掘り、幼虫、泥団子、水路、木工、台車遊び</p>	
	活動日（日）	8月2日（木）
	参加人数（名）	42（初参加10・市外0）
物井さとくらし公園	<p>台風通過中により午前中は開催を見合わせました。ブログ作業や辺保育園等にチラシ配布。11時頃から天候が回復してきたので再開！いつもより人数少な目でしたが、楽しみにしていてくれる人がいて、嬉しい限りでした。虫捕りブームなのに風が強くて虫は少な目。蜂の巣やイラガの毛虫を見つけて公園管理の方に駆除をお願いしました。後半から小さい子連れの参加者が多くなり、どんぐりの森常連の中学生が迷いながら自転車で遊びに来ました。SASUKEのアトラクションを真似て筋トレをすると小学生も交じって遊ぶ。黒板に女の子が書いた「プレーパーク楽しいよ」の言葉が何よりも嬉しかった。</p>	

	主な活動 ：水遊び、ターザン、ピタゴラスイッチ、木工、小麦粘土	
	活動日（日）	8月9日（木）
	参加人数（名）	30（初参加0・市外0）
栗山こどりの森 （共催）くりっこサ マースクール	<p>台風の影響で開催も危ぶまれましたが雨も上がり開催。いつものようにこどりの森にはハイジブランコやモンキーロープ、弓矢、ツリーハウスなどが設置されていました。プレーパークでは滑車ロープやハンモック、スラックラインを張りました。</p> <p>プレーパークの常連の子が森の各所にターザンロープを付け始めて、これがいっきかけになり、ほかの子も真似してロープで遊具を作り始め、次に繋がる遊びが展開され自分で遊びを作り出せるというプレーパーク的なことができていました。</p> <p>くりっこのスタッフの遊具は本格的、事前に作業日を作り設置していました。特に保護者の職人お父さんたちが大活躍していたのが印象的で、お父さんの活躍の場があるのは素敵でした。</p> <p>中学生のボランティアが6人ほど。その中に以前プレーパークによく来ていた子がボランティアで参加しており久々に会って、声かけてくれたのが嬉しかったです。</p> <p>お昼は森でカレーを食べて、午後からは栗山小の体育館で紙飛行機やドッジビーを楽しみました。四街道市子ども会育成連合会ジュニアリーダーがうまく仕切っており、大人がやるのではなく高校生がやっていたことに意味があるのだと思いました。なかじはドッジビー初体験。楽しかったです。</p> <p>くりっこサマースクールの参加者はプレーパークに来たことがある子が多くいました。</p>	
	主な活動 ：ブランコ、モンキー/ターザンロープ、ハンモック、スラックライン等	
	活動日（日）	8月24日（金）
	参加人数（名）	150
鷹の台公園	<p>午前中はプレーパークは吉岡小で「こどものまち」のリハーサルに参加。本番へ向けてテンションが上がってきていました。東京情報大の学生も頑張って、子どもとの関係性もできいい感じで楽しそうでした。</p> <p>午後から公園へ移動してプレーパークを開催。公園に着くと常連の子ども達が荷物運びを手伝ってくれました。参加者は少ないながらも虫捕りやロープで遊んでいました。特に幼児と小学生が協力し合いアゲハ蝶を四苦八苦しながらもゲットする光景が微笑ましい。ロープ遊具はメンバーを見てあえて難しいモンキーロープを作るのが面白かったです。</p>	
	主な活動 ：水遊び、滑車ロープ、ブランコ、ハンモック	
	活動日（日）	8月23日（木）
	参加人数（名）	76（初参加0・市外0）
栗山こどりの森 居場所事業「とまり 木」	<p>自然同好会の鶴田さんをお招きして自然観察を開催。始めは虫網の使い方がぎこちなかった子どもも終わる頃には上手に使いトンボや蝶などを捕まえて得意げでした。栗山では初めての流しそうめんに挑戦するために、竹を探すところから始まり、ノコギリで竹を切り、節をくり抜き皆で一緒に準備をやりました。ホースが設置出来ないため大きなやかんで水を流し、アナログながらも大人も子どももお腹一杯食べていました。</p> <p>2回目はくりっこサマースクールと同日の為、午前中は小学生が来ませんでした。前回同様流しそうめんは竹を切る事から始めました。菜箸や、素麺台の足も竹を使って組んでみました。主に幼児が多く親に見守られながら小刀、かなづち、ノコギリなどを上手に使っていました。初めて来た親子。初めてとは思えないくらい馴染み、楽しんでくれたようでした。スイカ割やかき氷をやり、少ないな</p>	

	がらも近隣のおばあちゃんや親子とも交流することが出来ました。					
	主な活動：流しそうめん、自然観察、カード遊び、卓球、スイカ割り、かき氷					
	活動日（日）	3				
	参加人数（名）	50（初参加7・市外6）				
視察/団体参加	市社会福祉協議会、市地域振興財団、和良比小学童にじルーム（32）地域づくりセンター、四和小学童ひかりルーム保護者、市役所子育て支援課インターン、プレーリーダー卒業生ヒロ君					
	どんぐりの森	中央公園	さとくらし公園	栗山ことの森	鷹の台公園	月合計
開催日数	8	1	1	1	3	12
参加者数	357	42	30	150	50	555

どんぐりの森

月日	遊び内容・振り返り	人数	備考
8/3（月）	暑いから水遊びで涼み、ベーゴマで遊ぶ。水のありがたみを感じる。	51	
8/4（金）	ふらっと遊びにくるみやさん。弓矢の的を作って遊びに展開した。	30	
8/6（土）	台風が近づき涼しい。焚火の位置を話し合い移動してみる。	80	和良比小学童
8/10（金）	毎年実家へ帰る親子。ママとじっくり子育てのことを話す。	42	市役所インターン他
8/20（月）	涼しいのでプールには入らないで水路遊びが人気だった。	28	市役所インターン他
8/24（金）	台風通過後の静かな森。常連ママのダッチオープン料理が美味しい！	30	
8/27（月）	高久さんの水鉄砲キットを見せてもらう。効率よく作れるキットだった！	71	
8/31（金）	8月最後の開催日。夏の思い出作りにゲリラ流しそうめん！	25	
参加者（どんぐりの森）		357人 (8日開催)	

和良比



小さな子だって水遊び楽しめる！



カブトムシ触ってみよ～！



プールで思いっきり遊ぶ！夏の思い出になるね。



ひなたも日陰も好きな場所で寛げます



のんびり水遊びもいいね～



この身軽さ！カッコイイな～！

中央公園



なかがじがセミだらけに～(*^-^*)

もねのさと



ここでもSASUKE



嬉しい言葉を書いてくれたよ



もねのさとで小学生が書いてくれた黑板を鷹の台でも使ってます！

栗山ことりの森「とまり木」



鶴田さんにループを借りてじっくり観察



流しそうめんの準備。やり出したら面白い！



底なし胃袋に素麺が吸い込まれていく～(@_@)



ボクもちゃんと食べられたよ！



スイカ割りも楽しかった！



かき氷もやっちゃった！



暑くなったら部屋の中で寛げます！



県営集会所をお借りして開催。「とまり木」と名付けました！

